
                                                                                                                                                                           

Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins OHG Nagold am 28.02.2019 

Beginn: 20:00 Uhr, Ende: 22:50 Uhr                                                        Ort: Raum 002, OHG 1 

1. Begrüßung  und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie 

der Beschlussfähigkeit durch die geschäftsführende Vorsitzende 

 

2. Wahl eines Schriftführers  

 Eine Teilnehmerin  stellt sich als Protokollführer für die heutige Sitzung zur 

Verfügung 

 

3. Rechenschaftsbericht/Jahresbericht, Kassenbericht der Schatzmeister 

(Tischvorlagen) 

Der derzeitige Stand beträgt  393 Mitglieder. Im letzten Jahr hatte der Förderverein 30 

Abgänge und 34 Zugänge.  

Kassenbericht 

Demnach verfügt der Förderverein über eine positive Finanzlage von 15.722,48 € per 

31.12.2018. Dieser Betrag ergibt sich insbesondere aus den Einnahmen des Sponsorenlaufs 

im Juni 2018, sowie einer Spende der Fleckensteinstiftung und einer Spende der Volksbank. 

Der geplante Zuschuss in Höhe von 1.000,- € für den SMV-Raum wurde nicht abberufen.    

Die Ein- und Ausgaben der Musikschaft haben sich die Waage gehalten, ebenso die Kosten 

für das Jahrbuch.                                                                                                                                    

Die EB-Vorsitzende erwähnt, dass der 4-stündige Sportkurs die geplante Exkursion zum  

„Karlsruher Institut für Technologie“ nicht unternommen habe, was sehr bedauerlich sei. 

Alle Lehrer bitte darauf achten, dass bewilligte Fördergelder auch abgerufen werden. 

Bericht: (Tätigkeitsbericht als Tischvorlage) 

 a. Im Nachgang zur letzten Ausschusssitzung: 

-    Der Yoga-Kurs am OHG, der seit letztem Herbst stattfindet, hat bereits 11 Mal 

stattgefunden. Im Durchschnitt nehmen 6 Schüler pro Termin teil. Der Kurs wird, laut 

Beschluss der Ausschusssitzung, vom Förderverein vorfinanziert.    

- Eine Teilnehmerin informiert, dass die CD für die Senior Bigband wegen zu hoher 

Gebühren nicht gestreamt werden kann. 

- Eine Teilnehmerin  berichtet, dass sich nach Rücksprache mit dem Arbeitskreis Kinder und 

Familien ein Verkauf gebrauchter Schulranzen als schwierig erweisen könnte. Es wird 

empfohlen, dass Interessenten gebrauchte Ranzen über die gängigen Onlineportale für 

Gebrauchtwaren  beziehen. 

 

b.  Im Allgemeinen  

- Im Oktober 2018 wurde das 400. Mitglied geehrt. 

- Anfragen anderer Schulen für unsere Knigge-Seminare steigen 



                                                                                                                                                                           

- Im letzten Jahr wurden drei Mitglieder vom Förderverein ausgeschlossen, da sie ihren       

finanziellen Verpflichtungen nicht nachkamen.     

 

Die Vorsitzende  bedankt sich nochmals bei allen Helfern für die gelungenen Bewirtungen 

des Neujahrsempfangs und bei „Jugend forscht“. 

 

Ein Vater führt die neu gestaltete Mitgliederliste und erstellt neue E-Mail Adressen für die 

Vorstandsmitglieder. 

 

4. Kassenprüfung 

Die Kassenprüferinnen haben im Januar alle Kassenbelege geprüft und sind zu dem Schluss 

gekommen, dass alles sehr ordentlich und sehr gut nachvollziehbar sei. Sie bitten um 

Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.   

    

       5.   Wahlen  

Der stellvertretene Schulleiter stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung. Es wird keine 

geheime Wahl  gewünscht. 

            Wahl des Vorstands:             

Wahlergebnis: Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt.        

Alle nehmen die Wahl an. Siehe Homepage des Fördervereins   

            

Wahl des Ausschusses 

Wahlergebnis: Alle werden einstimmig gewählt.  Alle nehmen die Wahl an. 

Siehe Homepage des Fördervereins  

 

Wahl der Kassenprüfer 

Die beiden Kassenprüferinnen stellen sich wieder zur Wahl. 

Wahlergebnis: Beide werden einstimmig gewählt.  Beide nehmen die Wahl an. 

 

6.   Neue Anträge  

Von den ursprünglich 24 Anwesenden sind noch 23 stimmberechtigte anwesend. 

Folgende Anträge werden vorgebracht und deren Zuschuss beschlossen: 

 

- Die Autorin Doris Linke, die unter anderem ein Buch über ihre Zeit hinter der Mauer 

verfasst hat, im November für die 9. oder 10. Klassen. Zuschuss von 200,- €. 

(einstimmig beschlossen) 

- Zuschuss in Höhe von 200,- € für die Bewirtung  während der Studieninfo Messe. 

(einstimmig beschlossen) 

- Die bereits letztes Jahr beschlossenen 1000,-€ für den SMV Raum sollen für den 

Oberstufenraum verwendet werden. (einstimmig beschlossen) 



                                                                                                                                                                           

- Die SMV hat einen Trinkbrunnen bestellt, der im Foyer stehen wird. Die laufenden 

Kosten für den Brunnen werden von der Schule übernommen. Die SMV bittet den 

Förderverein um die  Übernahme der Kosten für die Trinkflaschen. Der Preis pro 

Flasche beläuft sich auf etwa 3,-€.  Ob die Flaschen nur mit dem OHG-Logo oder mit 

dem Logo und dem Namen des entsprechenden Schülers bedruckt sein werden, ist 

eine Preisfrage und muss noch abgeklärt werden.  Außerdem möchte der 

Förderverein auch für alle zukünftigen Schüler jährlich die erforderliche Anzahl von 

Flaschen anschaffen. (einstimmig beschlossen) 

Von den ursprünglich 24 Anwesenden sind noch 22 stimmberechtigte anwesend. 

- Die Schüler der Theater AG Talantoi haben einen internationalen Theaterwettbewerb 

gewonnen und dadurch die einmalige Möglichkeit nach Sizilien zu reisen und dort ihr 

Stück aufzuführen. Da die Reise trotz aller Sparmaßnahmen sehr kostenintensiv sein 

wird, bitten sie um Übernahme einer möglichen Unterdeckung der Kosten in Höhe 

von max. 1.500,-€.   (beschlossen mit 20 Ja – Stimmen/2 Enthaltungen)   

- Die JBB möchte gerne ein Bariton-Saxophon anschaffen, welches 1.300,-€ kostet. 

(einstimmig beschlossen) 

- Außerdem möchte sie am 15.11.2019 das J&M  (Jazz and more) Collective an  die 

Schule holen. Sollten die eingenommenen Spenden während des anschließenden 

Konzertabends in der Stadthalle nicht ausreichen, um die Kosten zu decken, bittet sie 

um Übernahme eines möglichen Abmangels durch den Förderverein. Der 

Förderverein wird an diesem Abend die Bewirtung übernehmen und damit sicherlich 

auch Einnahmen erzielen. (einstimmig beschlossen) 

-    Das OHG nimmt auch dieses Jahr wieder mit einigen Schülern bei „Bach bewegt“ teil. 

Für die Fahrten zu den Proben und den beiden Aufführungen nach Stuttgart bitten 

sie um einen Zuschuss in Höhe von 450,-€. (einstimmig beschlossen) 

-    Die Fachschaft Latein bittet um eine Erhöhung des Zuschusses zur Exkursion der 

Lateinklasse nach Kaiser Augst. Diese wird einmalig mit 35,-€ pro Schüler bewilligt. 

   (einstimmig beschlossen) 

-    Die JBB und die SBB möchte gerne 2020 ein Vibraphon anschaffen. Es erfolgt der 

Vorschlag, dafür einen Rückstellungsbetrag in Höhe von 2000,-€ zu bilden. Nach 

Einarbeiten der beschlossenen Zuschüsse in den Haushaltsplan entscheidet der 

Vorstand nach seinem Ermessen, ob eine Rückstellung dann noch erforderlich ist.   

 (beschlossen mit 20 Ja – Stimmen/2 Enthaltungen )   

 

7.  Vorstellen des Jahresplans/Haushaltsplans (Tischvorlage) 

Der Haushaltsplan für 2019 wird vorgestellt, in dem die in der letzten 

Ausschusssitzung genehmigten Anträge bereits enthalten sind. 

Der Gesamthaushaltsplan wird einstimmig beschlossen. 

 

8.   Satzungsänderungen 



                                                                                                                                                                           

Die meist redaktionellen Änderungen der Satzung werden erläutert. Ein neuer 

wesentlicher Punkt, der hinzukommt, ist der, dass Vorstandsmitglieder zukünftig ein 

Anrecht auf Auszahlung einer jährlichen Ehrenamtspauschale haben. 

Die vorgelesene Satzungsänderung wird einstimmig beschlossen. 

9.    Jahresplanung  

 Die stellvertretende Vorsitzende  informiert über das neu gegründete Knigge-Team 

 am OHG. Die  Mitglieder dieses Teams sollen nach und nach die bisherigen Aufgaben 

 übernehmen und so sicherstellen, dass das Knigge-Projekt am OHG erhalten 

 bleibt. Interessierte wenden sich bitte an den Förderverein 

10.  Termine 2019/2020  (Tischvorlage) 

Einige wenige Termine werden erläutert, u.a. der Helferausfug am 29.06.2019 sowie 

die Abiturientenverabschiedung am 05.07.2019. Eine KS1-Mutter akquiriert die   

erforderlichen Helfer aus den Reihen der Eltern der KS1 für die Abiturientenfeier. 

11.  Verschiedenes 

        Bei der nächsten Mitgliederversammlung soll eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge   

beschlossen werden. 

 

 Anlagen         

 Genehmigter Haushaltsplan               

 Neue Satzung 

 

Nagold, 16. März 2019 

 

gez.  

Versammlungsleiter                                                                              Schriftführer 

 

 

 

 

 

* Zum besseren Textverständnis wird meist die männliche Form verwendet. 

 


